

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESEÑO, NUM. 10.

PRECIOS.
MADRID: MRS. 6 RS.
PROVINCIA: TRIMESTRE. 18 RS.
ULTRAMAR Y ESTRANJERO. 18 RS.
RENTAS Y OMBUSCADAS.
Se suscriben, todos á precios convencionales.

SUSCRIPCIONES.
Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe.
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO.
publicados en ambas ediciones.

NUM. 633 POR LA NOCHE.—AÑO XIII. MADRID JUEVES 2 DE AGOSTO DE 1860. TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

ADVERTENCIA.

A los señores suscritores de Madrid que vayan temporalmente fuera, les serviremos el número «sin aumento de precio», bastando para ello que nos indiquen el punto á donde se les ha de dirigir.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

Podemos asegurar á nuestros colegas *Las Novedades, La Iberia, y La Discusion*, que en los registros verificados por la Guardia Civil Veterana, no hubo violacion alguna de domicilio. La autoridad civil superior de la provincia, noticiosa de que se albergan en Madrid crecido número de personas indocumentadas, siendo de ellas de donde salen los autores de los delitos que se cometen así dentro como fuera de esta corte, creyó oportuno verificar un registro general en todas las casas que se titulan «de dormir» con objeto de detener á todas aquellas que sin documento alguno de seguridad se hallasen sin domicilio conocido, hasta tanto dieran cuenta de su conducta, encomendando este delicado servicio al buen criterio de la Guardia Civil Veterana. Así tuvo lugar en la noche del 29 al 30, pudiendo asegurar no se vejó á persona alguna, sino que tanto los que poseían documentos de seguridad como los que carecían de ellos, fueron tratados con la debida consideracion; que no tuvo la policia intervencion en el servicio en cuestion, y por último que no hubo violacion de domicilio, porque la Guardia Civil en general y la Civil Veterana en particular, pueden por sí y en virtud de requerimiento de la autoridad ó de su propio impulso, entrar en las casas ó establecimientos donde se admite ó reúne el público, pues así se lo autoriza el art. 43 del Reglamento de la Guardia Civil y el 95 del especial para la Veterana.

El señor ministro de la Gobernacion, don José de Posada Herrera, que llegó anteayer á las tres de la tarde á Madrid de regreso de los baños de Orotava, salió ayer al medio día para el Real Sitio de San Ildefonso.

También el señor ministro de Hacienda saldrá inmediatamente para San Ildefonso con objeto de resolver los negocios que hay pendientes.

Segun hemos anunciado ya, hoy da principio definitivamente el servicio de explotacion para viajeros y mercancías del trazado del ferro-carril entre Valladolid y Alar del Rey. Recorrida la línea por el ingeniero señor Lopez, acompañado de Mr. Fournier, ingeniero jefe de la compañía concesionaria, con el objeto de inspeccionarla, fué tan satisfactorio el resultado de la inspeccion, que dicho Sr. Lopez evacuó un informe, en virtud del cual el gobierno, con fecha 28 de julio, espidió las reales órdenes oportunas á los gobernadores civiles de Valladolid y Palencia autorizando la apertura del ferro-carril

de Valladolid á San Isidro de Dueñas y Alar desde 1.º de agosto.

Un sábito ruso, Demidoff, yerno del príncipe Gerónimo Napoleón Bonaparte muerto recientemente, ha provisto y abierto á sus espensas un museo en la isla de Elba en memoria del destierro de Napoleon I. En dicho museo se han espuerto objetos curiosísimos que pertenecieron al capitán del siglo, que espiró allí, y entre ellos se encuentra una carta autógrafa del ilustre desterrado dirigida al gran trágico Talma y concebida en los siguientes términos:

«He peleado como un leon por la república, y en recompensa, mi buen amigo Talma, la república me deja morir de hambre. Están concluyéndose todos mis recursos. Ese miserable Aubry me tiene abandonado, cuando podría ocuparme para cualquier cosa. Me creo capaz de dar cinco y falta á los generales Santerre y Rossignol, y será posible que no haya en la Vendée ó en otra parte un rincón donde colocarme? ¡Qué dichoso eres! De nadie depende tu reputacion; dos horas que pases en las tablas teponen en comunicacion con el público, que dispensa la gloria. Nosotros los militares tenemos que conquistarla en mas vasta escena, á la que no siempre se nos permite salir. No te pese, pues, tu situacion: permanece en tu teatro. ¡Quién sabe si yo volveré á aparecer en el mio? Ayer ví á Mavel; es un excelente amigo. Barras me hace bellas promesas ¿las cumplirá? Lo dudo. Entre tanto no tengo ya un cuarto. ¡Tendrás tú algunos escudos á mi disposicion? Te advierto que no los rehusaré y te respondo de su devolucion con el primer reino que conquiste con mi espada. Amigo mio, ¡qué dichosos eran los héroes de Ariosto, que no dependian del ministro de la Guerra! Adios: todo tuyo.—Bonaparte.

A esta curiosísima carta que fué escrita el año IV de la república, época en que Bonaparte habitaba en una miserable casa calle de la Muchoderie, en compañía de sus amigos Junot y Sebastiani, constantes partícipes de su fortuna, sigue otro documento firmado un año despues por el alguacil Ledoux, sobreseyendo un auto de prision por deudas contra la ciudadana Bonaparte, á quien como también al ciudadano Bonaparte, habia prestado dinero el año IV el ciudadano Talma. ¡Qué diría el alguacil Ledoux cuando al dia siguiente de estos autos de prision y estos sobreesimientos vió pasar al ciudadano y á la ciudadana Bonaparte, precedidos del soberano Pontífice, con direccion á la catedral de Nuestra Señora de París donde iban á recibir la corona imperial!

Acaba de publicarse en París un suplemento muy notable al libro que hace años publicó Mr. Jabinel con el título de *Armeria Real de Madrid*.

Nos consta que es completamente falso el contenido de un snelto que como otros periódicos reproducimos en uno de nuestros últimos números tomándole de uno de nuestros colegas y en el que se dice que la direc-

cion general de correos ha dispuesto abonar 2,000 r. diarios á la empresa del ferro-carril de Córdoba por trasportar el correo á Sevilla tan pronto como llegue á aquella capital.

Mientras los diarios de Valencia aseguran un dia y otro que el estado sanitario de aquella ciudad es el mas satisfactorio, los periódicos facultativos, y entre ellos *El Siglo Médico*, aprueban la conducta del gobierno declarando snelto á aquel puerto. Hé aquí una y otra version:

El Siglo Médico.
Que lo sepa la España entera: que lo sepan los puertos de nuestro litoral y de todas las naciones de Europa; es una verdad que el cólera asiático reina en Valencia, y se halla en un período ascendente. Centenares de personas llegadas á Madrid, quizá para traernos el azote, y las cartas que tenemos de médicos que diariamente observan casos de esa enfermedad cruel, nos dan de ello la mas completa certidumbre. No hay temor, no, de que se nos desmienta: las garras de esa fiera son bastante robustas para que suelten la presa que empieza á devorar, tan solo por dar gusto á los que no hacen escrupulo de negar su existencia.

Lo que nosotros creemos es que tan exagerado es el pesimismo de unos como el optimismo de otros.

El Diario Oficial de Palermo del 23 publica un decreto nombrando á Mr. Bupreis vicedictador, y otro prorogando hasta el 6 del corriente las operaciones de los comicios electorales.

El general napolitano Nunziante, al despedirse de sus tropas anuncia que su dimision se funda en motivos políticos, que se marcha al extranjero y les aconseja que se batan por la patria y las instituciones liberales.

El Wanderer de Viena ha recibido una advertencia del gobierno austriaco por haber publicado algunas observaciones que manifiestan una tendencia contraria al principio monárquico.

La agitacion que reina en Hungría va cada dia en aumento, y el gobierno austriaco se manifiesta muy preocupado y adopta las medidas oportunas para que el movimiento insurreccional no le sorprenda. Esperase en Bucharest á Kossut y Klapka y se asegura que en la frontera hay reunidos grandes depósitos de armas. Se han reforzado considerablemente las guarniciones de las principales plazas de aquel país.

Se ha establecido un consulado sardo en

Chamberg con jurisdiccion en los departamentos de Saboya y la alta Saboya.

Dice un periódico italiano que Alejandro Dumas presenció el combate de Melazzo á bordo del vapor *Veleso* que terminada la accion abrazó entusiasmado á Garibaldi, felicitándole por el heroico valor de que habian dado muestra el jefe y las soldados.

Ha dicho *Las Novedades* que no es bueno el pan que se suministra á los penados en el presidio de Valladolid. Personas que nos merecen entera fé, nos aseguran que el pan que se suministra á los presidiarios en Valladolid es de excelente calidad.

Parece que dentro de pocos dias se espirdirá por el ministerio de Marina una real órden llamando á la industria privada nacional, para que coopere al fomento de nuestra marina, construyendo buques y máquinas. Esta acertada medida dará grande impulso á los astilleros particulares, y servirá de poderoso estímulo á los constructores españoles.

La Esperanza no sabe leer, porque si supiera hubiera visto que hemos dicho, que ni una sola palabra decimos ni en pro ni en contra de Garibaldi ni de Dumas; el diario absolutista no tiene derecho por lo tanto á penetrar en el terreno de las intenciones ni á preguntarnos como opinamos acerca del uno ni del otro: nuestra opinion la conoce ya el público hace tiempo. Lo que *La Correspondencia* ha hecho ha sido copiar los epítetos de cinco dramaturgo, mal esposo, hijo sin pudor y padre sin vergüenza que *La Esperanza* ha aplicado á Dumas, al empezar su biografía añadiendo que segun un conocido escritor la pasion no escribe historias sino novelas políticas. Esto es lo que hemos dicho: en cuanto al último párrafo de la contestacion de *La Esperanza* no lo creemos digno de réplica ninguna.

Nos anuncia *La Verdad* que el ilustre duque de Tetuan, ministro de la Guerra, se dedica con infatigable celo al detenido estudio de elevar nuestro ejército al estado de perfeccion que los adelantos modernos requieren, debiendo prometernos mucho de tan interesantes reformas, atendida la competencia de su pericia militar.

Se dice en los círculos artísticos que don José Valero vendrá á trabajar este invierno á Madrid. Se ignora el teatro donde debe presentarse.

Anteayer bajo la direccion del gobernador militar del Real Sitio, señor marqués de Guad-el-Jelú, ha maniobrado en los campos de Robledo la fuerza que está en él de guarnicion. Creemos que se piensa verificar un simulacro de ataque en uno de estos dias al Alcázar de Segovia.

Es cosa ya completamente segura, que sus majestades visitarán á Cataluña en el próximo otoño.

Se asegura que de Constantinopla se han enviado nuevas instrucciones á Foul-hajá, prescribiéndole que proceda de acuerdo con

la Francia y con las demas potencias á la reorganizacion completa de la Siria. La Puerta parece que admite en principio todas las reformas cuya iniciativa ha tomado la Francia.

Se confirma la noticia relativa á la ocupacion militar por tropas francesas del Chablais y del Faucigny.

El *Constitucional* de París asegura ser cierta la noticia de hallarse herido Garibaldi, añadiendo que la herida debia ser grave.

Tres son los candidatos que se disputan la eleccion en el distrito de Alhama, provincia de Granada: D. Salvador Andreo Dampierre, D. Nicolás Paso y Delgado y el Sr. Lopez Cozar. En Bando, provincia de Orense, vuelvo á presentarse frente al Sr. Alvarez Bugallal el señor Torres Valderrama, gobernador que fué de aquella provincia; pero creemos casi seguro el triunfo de nuestro antiguo compañero. También por Orense se presenta como candidato D. José Miranda Altamirano.

El Dr. Gonzalez Velasco ha salido hace dias de esta corte con direccion á las de Francia é Inglaterra, con objeto de visitar, como hace todos los años, los principales museos de anatomía y descansar algo de sus trabajos en este ramo de la medicina.

Segun informes fidedignos, los donativos hechos á la Santa Sede y las acciones tomadas para cubrir el empréstito pontificio en la diócesis de Oviedo, se aproximan á la respectable suma de 20,000 duros.

El teniente coronel de ingenieros D. Ramon Ugarte, ha sido nombrado sub-inspector del arma en el distrito de Castilla la Nueva.

Hasta mañana no llegará á esta corte el teniente general D. Enrique O'Donnell, por haberse detenido ayer en Vitoria.

Se ha concedido á petición suya la licencia absoluta al alférez de caballería, D. Jaime Ortega y Ballesteros, hijo del general del mismo nombre.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron ayer 2,208 fanegas de trigo de 41 á 49 1/2 rs. fanega, quedando por vender 1,198 fanegas. Trigo trachel, 90 fanegas á 53 reales, 32 á 55, 32 á 54. La cebada nueva se vendió de 21 á 23 1/2 reales fanega, idem añeja de 22 á 25 y la algarroba á 25.

Parece que en virtud del convenio próximo á firmarse en París, la Inglaterra deba enviar también fuerzas considerables marítimas á la costa de Siria.

Los periódicos alemanes se oponen enérgicamente á toda alianza que envuelva á Prusia en el caos de la situacion interior y esteñor del Austria.

Parece que el Sr. Dardalla será el empresario del teatro del Liceo de Barcelona en el próximo año cómico.

Probablemente publicará uno de estos dias la *Gaceta* tres reales decretos creándose gobiernos político-militares en Mindanao y en

CLARA, NOVELA.

136
yalla. Mas de una vez se habrá ya observado que la tia Martin complaciendo en todo á su hija, no era en todo su confidente: pero con su maravilloso instinto solia adivinar lo que debia hacer para agradarla mas. Esta vez también servia admirablemente á los proyectos de Rosalia que á toda costa queria acallar el ruido.
Al fin comprendió Nicolás, hijo, lo que debia hacer y lanzándose á la parte posterior de la barca, gritó á la alegre turba cantora:
— ¡Callad, alborotadores, y que callen los demas! Mi pobre mujer está medio muerta!
Esta siniestra noticia que parecia mas funebre con la voz del pregonero, dejó parados á los determinados melómanos que estaban inmediatos: si la anchura del canal lo hubieran consentido, habrían acudido todas las yolas.
— ¡Qué ocurre? preguntaron á un tiempo los dos suegros.
— Que esos condenados cantores han puesto mala á la novial respondió la tia Martin, mientras que Nicolás el jóven sostenia á Anaís.
— ¡Mala! dijo Viva-el-rey descontento. Y á qué vienen esas monadas, porque los amigos se regocijan á su salud? Una buena vendeha ha de asustarse por un poco de ruido? Dios me perdone, pues no faltaba mas sino que mi nuera faese una...
No dijo mas y se mordió los labios.
— Me chocea mucho, dijo Millerot confuso, porque no creia que fuese mi hija tan deli-

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

137
cada: su temperamento ha sido siempre excelente, y no sé cómo diablos...
— ¡Eh! ya vá mejor, dijo la viuda haciendo una señal á los dos suegros.
En efecto, la recién casada overa las quejas algo enérgicas del anciano Nicolás, y se apresuraba á poner término á este simulacro de desmayo. Abrió los ojos, levantó la cabeza y dirigió una sonrisa de agradecimiento á los que la rodeaban.
— Bien sabia yo, dijo Millerot, que no podia durar mucho! Ya se vé, no es extraño, la conmocion, la...
— ¡Sí! sí! dijo Viva-el-rey meneando la cabeza, allá se las haya mi hijo. Sigamos marchando; pero que guardé vuestra hija sus dengues para la noche.
Empuñaron sus remos los yoleros y comenzó la escuadrilla á vogar rápidamente; pero los cantos habian cesado ya, y solo se percibia el murmullo de las conversaciones particulares. Habia corrido como una centella la noticia de la indisposicion de la novia: como suele suceder, habíase exagerado el mal conforme se alejaba del origen, de suerte que á la cola de la línea se decía que la novia la habia dado un grave accidente. Estirguieronse del todo las bulliciosas aclamaciones, y era imposible que una persona situada en los diques, á cien pasos de distancia, oyera salir ruido alguno de la bodega de verdad que cubria el canal.
Cuando llegó la nueva á oídos de Paturó, trató de alcanzar al grupo principal para in-

CLARA, NOVELA.

138
turó le tranquilizaron algo mientras pudo oírlos y le sirvieron de guia: pero cuando de pronto cesaron sin causa aparente, temió haberse estroviado en la vasta campiña: pero con una mirada se orientó, y no sabiendo como explicar el singular silencio de la escuadrilla, conoció que era una razon mas para acelerarse, si queria llegar con tiempo al Prado de la Abutarda.
Poco tardó en descubrir los copudos árboles que le daban sombra: pero por desgracia le faltaba todavía el obstáculo mas serio. Sabemos que el Prado está circuido de agua por todas partes, escepto por un punto por donde un estrecho istmo dejaba penetrar por tierra. Este istmo era el que habia que buscar porque por allí el canal tenia mas de 15 pies de anchura y fuera una temeridad pensar en atravesarle con el remo: pero reflexionó Armando que en el rodeo tardaria muchos minutos y en medio de sus dudas, veia desizarse las yolas en silencio por otro canal que costaba el Prado de la Abutarda. Creyó que aun genio infernal se complacia en destruir sus proyectos.
Esta idea irritó su impaciencia: queria proceder á todos al sitio señalado, aunque no fuera mas que un minuto antes; ¿y por qué? El mismo no lo sabia distintamente: pero habia concebido sospechas estrañas y si él iba á penetrar por fin un secreto que le interesaba personalmente, no queria que otros terciasen en la conferencia.
De suerte que, á pesar de la imposibilidad

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

139
inconcebible, dijo Armando angustiado: Paturó, acercad la yola á la orilla.
— ¿Qué vais á hacer?
— Voy al Prado de la Abutarda, y confío en llegar antes que vos.
— ¿Para qué? dijo el cabañero desalentado, vais á fatigaros sin resultado: ademas de que toda esta gente lleva ruido suficiente para anticipar la noticia de su llegada... si está todavía, ya procurará ocultarse hasta que hayan pasado.
— No importa, dijo Armando con tono resuelto: dejadme saltar á tierra... Tengo una sospecha una sospecha terrible!
Paturó se dispuso á obedecerle.
— Haced lo que gustéis, pero ese tal, merecia ser encerrado aunque no fuera mas que por el daño que me está haciendo.
Antes de saltar Armando, dijo al cabañero.
— Procurad que se haga mucho estruendo, mucho. Nos volveremos á reunir en el Prado de la Abutarda.
Lanzóse á la orilla con grande asombro de los yoleros que cubrian el canal, y echó á correr con todas sus fuerzas. Paturó, en vez de contestar á las preguntas que le hacian sobre esta inopinada desercion, comenzó á remar vigorosamente entonando á grito pelado una cancion vendeana que hizo resonar el eco de las lagunas.
Tan sonoro júbilo no tardó en propagarse de uno en otro; el instinto rutinario de la naturaleza humana se declaró en toda la línea, y repitió la campiña el concierto mas espan-

las Visayas, y convirtiendo á los tenientes gobernadores en alcaldes mayores, con lo cual se hace la conveniente separación entre los poderes militar y civil. Resultadamente el señor brigadier Molitó será nombrado gobernador de las Visayas, y el coronel señor García Ruiz, que ha sido durante tres años gobernador de Zanguana y que ha penetrado mas adentro en los reconocimientos del río de Mindanao, lo será de esta última provincia.

Gran hilaridad ha producido en San Ildefonso la noticia dada por Las Novedades de que allí se hablaba de crisis ministerial, que el motivo era la declaración de potencia de primer orden en favor de España, y que el nombre del Sr. Bertran de Lis andaba en candidatura. Apostáramos que algun chusco ha querido divertirse con el sobrealto de Las Novedades, aunque tampoco faltan maliciosos que sospechen que semejante noticia no ha podido comunicarse desde la Granja y que pertenece al género de los canards esparcidos con el piadoso fin de sembrar desconfianzas.

Hablar hoy de crisis ministerial, creamos Las Novedades, podrá ser un rasgo de habilidad, una parte del sistema que consiste en atacar instituciones y personas inviolables por la Constitución, pero de seguro nadie que esté medianamente enterado, creará una sola palabra.

Es un desconcierto para las oposiciones que el ministerio disfrute de la omnimoda confianza de S. M. la Reina: es un pesar profundísimo que no exista cuestion alguna en que haya el mas ligero desacuerdo entre la corona y sus consejeros responsables: es una inmensa desgracia para los pesimistas que ni en el exterior ni en el interior ocurra nada que pueda suscitar conflictos graves al gobierno imposibilitando su permanencia en el poder; pero es el caso que el estado actual de las cosas no puede ser mas satisfactorio, que España asiste tranquilamente al drama cuyas peripecias se desarrollan en Europa, que las naciones reconocen nuestra aptitud y nuestro derecho á ocupar un puesto de primer orden y que con la tranquilidad interior perfectamente asegurada, con nuestro creciente progreso y con el alarde magnífico que acabamos de hacer á los ojos de Europa, podemos esperar sin zozobra las contingencias del porvenir.

Es, pues, una broma de su correspondencia la noticia de soñadas crisis ministeriales, y como el objeto es conocido, como nadie hay que ignore adonde apunta ese propósito de introducir desconfianzas completamente innecesarias, aconsejamos fuertemente á Las Novedades que cambien de táctica, porque ya no hace efecto ese sistema. Estamos en el secreto.

El capitán general señor marqués del Duero, llegó anteañoche á las doce á Cartagena en el vapor Bataar.

A las siete de la tarde de ayer llegó al Sitio de San Ildefonso el señor ministro de la Gobernación.

Hace perfectamente El Times de Londres en dar una inmensa importancia á la carta del Emperador de los franceses. Este documento sin carácter oficial, tiene á nuestros ojos mas valor que los documentos diplomáticos en que el estudio profundo de las cuestiones, y el cuidado especial que se emplea en estar todos los cabos, ahogan la expansion y el sentimiento. La carta del Emperador pa-

rene dictada por el corazón é hija del cansancio moral de un hombre que hace ya muchos años viene sosteniendo luchas titánicas. Si despues de la publicación de este documento el jefe de la nacion francesa faltase á los compromisos que se impone en nombre de la lealtad, de la honradez y de la buena fé, no le valdría todo su poder para evitar el hundirse bajo el peso de la indignacion y de los silbidos de todas las naciones.

Hé aquí ahora el despacho telegrafico en que se nos comunica este importantísimo documento.

París 1.º.—La carta que el emperador francés ha dirigido á Mr. Persigny, dice testualmente:

«Saint-Cloud 29 de julio de 1860. Querido Persigny: Los asuntos me parecen tan embrollados, gracias á la desconfianza sembrada por todas partes despues de la guerra de Italia, que os escribo con la esperanza de que una conversacion franca con lord Palmerston podrá poner remedio al mal actual. Lord Palmerston me conoce y sé que me creerá cuando afirmo una cosa. Ahora bien: podéis decirle de mi parte y de la manera mas formal, que desde la paz de Villafranca no he tenido mas que un pensamiento, que un objeto: el de inaugurar una nueva era de paz, y el de vivir en buena inteligencia con todos mis vecinos y principalmente con Inglaterra.»

Yo habia renunciado á Saboya y á Niza. El engrandecimiento extraordinario del Piemonte me hizo únicamente volver á pensar en la idea de ver reunidas á Francia esas provincias esencialmente francesas. Pero se me dirá: «queréis la paz y aumentais enormemente las fuerzas militares de Francia.» Yo niego el hecho en todos sus puntos. Mi ejército y mi armada nada tienen de amenazadores para nadie. Mi marina de vapor está aun lejos de satisfacer nuestras necesidades, y el número de navios de vapor no iguala ni con mucho al número de buques de vela que se creían necesarios en tiempo del rey Luis Felipe. Tengo 400,000 hombres sobre las armas, pero quitense de esta cifra 60,000 que están en Argel, 6,000 en Roma, 8,000 en China, 20,000 gendarmes, los enfermos y los quintos, y habra que convenir, pues es cierto, en que mis regimientos tienen un efectivo mas limitado que en el reinado anterior. El solo aumento de los cuerpos ha consistido en la creacion de la Guardia Imperial.

Por otra parte, al mismo tiempo que quiero la paz, deseo organizar las fuerzas del país bajo el mejor pie posible, porque si en las guerras anteriores los extranjeros no han visto mas que el lado brillante, yo he visto de cerca la parte defectuosa y quiero poner remedio á ella.

Sentado esto, yo no he hecho ni aun pensado nada desde la paz de Villafranca, que pueda alarmar á nadie. Cuando Lavallette marchó á Constantinopla, las instrucciones que le di se limitaron á las siguientes: «Haced cuanto os sea posible para mantener el statu quo.» El interés

de Francia es que Turquía viva el mas tiempo posible.»

Ahora han acaecido los asesinatos de Siria y dicen que yo me alegro de hallar una nueva ocasion para hacer una pequeña guerra donde representar un nuevo papel. Verdaderamente que se me concede bien poco entendimiento del mismo modo que el pueblo que me ha colocado á su frente y porque los sucesos de Siria me han llenado de indignacion; pero mi primer pensamiento fué siempre el de ponerme de acuerdo con Inglaterra. ¿Qué otro interés que el de la humanidad me impulsaría á enviar tropas á esa comarca? ¿Por ventura, la posesion de aquel país acrecentaría mis fuerzas? ¿Puedo yo disimular que la Argelia, á pesar de su ventaja en el porvenir, es un motivo de debilidad para Francia, que desde hace treinta años le dá lo mas puro de su sangre y de su oro? Lo he dicho en 1852 en Burdeos y mi opinion es hoy la misma.

Tengo grandes conquistas que hacer pero es dentro de Francia. Su organizacion interior, su desarrollo moral, el acrecentamiento de sus recursos, tienen aun que hacer inmensos progresos. Aquí hay un vastísimo campo abierto á mi ambicion, campo que basta á satisfacerla.

Me ha sido difícil entenderme con Inglaterra respecto á la Italia central, porque me hallaba comprometido con llenar las condiciones de la paz de Villafranca. En cuanto á la Italia del Sur estoy libre de compromiso, y no deseo otra cosa que ponerme de acuerdo con Inglaterra sobre este asunto lo mismo que sobre los demás; pero en nombre del cielo, que los hombres eminentes puestos al frente del gobierno inglés dejen á un lado los celos mezquinos y las injustas desconfianzas; entendedmeos lealmente como hombres honrados que somos y no como rateros que quieren engañarse unos á otros.

En resumen, hé aquí el fondo de mi pensamiento.

Yo deseo la pacificacion de Italia, no importa el como, pero sin intervencion extranjera, y que mis tropas puedan abandonar á Roma sin comprometer la seguridad del Papa.

Desearia en extremo no verme obligado á hacer la expedicion de Siria y en todo caso á no hacerla solo primeramente, porque esto causaría gastos considerables, y despues porque temo que esta intervencion no renueve la cuestion de Oriente, pero por otro lado no hallo medio de oponerme á la opinion pública de mi país que no podría comprender se dejasen impunes no solo los asesinatos de los cristianos, sino el incendio de nuestros consulados, el insulto hecho á nuestra bandera, el saqueo de los monasterios que se hallaban bajo nuestra protección.

Os he dicho todo mi pensamiento sin designar ni omitir nada. Haced de mi carta el uso que creáis conveniente. Creed en mi sincera amistad. —Firmado.—Napoleon.»

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

París 1.º.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 63-40, el 4 1/2 á 97-75, el 3 por 100 español interior á 47 3/8, el exterior á 00, el diferido á 00 y la amortizable á 20 1/4.

Londres 1.º.—Los consolidados se han hecho de 93 5/8 á 3/4.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

Como esperábamos, hoy publica la Gaceta el real decreto mandando que el Sr. Posada Herrera vuelva á encargarse del ministerio de la Gobernacion, que ha desempeñado interinamente durante su ausencia el Sr. Calderon Collantes.

Se ha declarado de real orden, que los calafates de las brigadas de los arsenales, se hallan como los carpinteros de ribera, exceptuados del servicio de las armas para el reemplazo del ejército.

Por reales órdenes de 10, 15 y 30 de julio, han sido destituidos el jefe de la clase de terceros de las secciones de Fomento, D. Juan García Fiel, y el oficial de la de cuartos, don Francisco Albendin; y nombrados para dichos destinos, D. Urbano Macarrón Sanz, juez cesante de primera instancia y D. Mariano Costa.

Ha sido prorogado por 15 dias el plazo concedido por la real orden de 18 de enero último para el registro en la direccion de contribuciones con relevacion de multas de los documentos que carezcan de esta formalidad.

La recaudacion obtenida en junio del corriente año importó 167,000,083 reales con 85 céntimos: la diferencia de mas sobre igual mes del anterior fué de 3,023,918 reales 36 céntimos correspondientes á las rentas eventuales; las que mas aumento han tenido son las de consumos, derecho de hipotecas, sellos de correo y timbre de periódicos. Los gastos ascendieron en el expresado mes á 191,278,703 rs. 73 cs. á saber: 39,230,183,77 satisfecho por el presupuesto de 1859 y 155,048,518,07 por el del presente año.

Los depósitos recibidos por la Caja de este nombre durante la penúltima semana de julio importaron 31,716,109 rs. 69 céntimos en metálico y 31,744,599 en papel y los devueltos 36,764,793 1/4 de la primera clase y 52,490,000 de la segunda. Al fin de la semana habia en caja existencias por valor de 29,333,623 51 en dinero y 1,068,996,760 31 en papel.

Ha sido aprobada por el gobierno de esta provincia la constitucion de la sociedad especial minera La Concordia formada para beneficiar la mina de plomo Magdalena, sita en término de Valveinquieros de la provincia de Salamanca.

El Horizonte dice que hemos dado con fruicion la noticia de haber sido denunciados varios periódicos: nuestro colega se equivocó y no podría justificar su aserto: nos hemos limitado á dar la noticia, porque jamás nos alegramos de los perances de nuestros compañeros, por mas que deploramos el camino que siguen.

Insistimos en que La Regeneracion no sabe leer: hoy dice con mucha formalidad que desde ayer El Clamor Público ha tomado el título de El Constitucional. Por nuestra parte podemos asegurar que segun El Clamor Pu-

blico de ayer y de hoy que tenemos sobre la mesa, dicho periódico sigue titulándose del mismo modo. Lo que hay es que El Clamor Público pasa á otra empresa, pero nada dice de cambiar el título: los escritores que le han dado á luz desde 1857 publican un nuevo periódico titulado El Constitucional, que continuará sosteniendo las mismas doctrinas que han defendido durante los tres últimos años. Suponemos que El Clamor seguirá publicándose y con el mismo título.

El Sr. Caltanezo acaba de llegar de los baños y pasará en seguida á la Granja en union de la Sra. Mora y los Sres. Obregon y Blasco para dar algunas representaciones en aquel teatro.

El sábado último se declaró un incendio en unas eras próximas á Zaragoza, habiendo consumido las llamas gran cantidad de mieses.

De Tarragona escriben que disminuye considerablemente de algunos dias á esta parte la intensidad del sarampion, el que por espacio de tanto tiempo tenian avecinado, ocasionando muchas y dolorosas pérdidas.

Ya está abierto al servicio público el ferrocarril de Valladolid á Alar del Rey. Los precios de los asientos para los viajeros son: de Valladolid á Cabezon, 1.ª clase 7 rs., 2.ª 3 25 céntimos, 3.ª 3 25; á Dueñas, 12-50, 9-30, 5-75; á Palencia, 19 25, 14-50, 8 75; á Amusco, 28, 21, 12-75, y á Alar, 51 25, 38 50 y 23-25.

No teniendo la oposicion motivos justificables en que cebarse para representar su papel de galán trágico, se dedica al género cómico. Hemos dicho que el señor ministro de Estado detendria su viaje á Alzola hasta que llegue la embajada de Marruecos, y de aqui deduce La Iberia que inferimos una ofensa á los demás ministros que pueden recibir aquella embajada sin necesidad de que asista á este acto el Sr. Calderon Collantes. Esto que es una verdadera embajada da la medida de las armas á que tiene que apelar la oposicion.

El presidente del Consejo puede, como jefe del gabinete, recibir á los representantes de Marruecos, pero de que pueda hacerlo á que la llegada de aquéllos no sea un motivo fundado para la detencion de un ministro de Estado hay tanta distancia como de la razon á la manía. Está visto que la oposicion deja caer la espada para empuñar el alfiler; pero no podemos menos de hacerla notar que la situacion tiene la piel currida bajo los soles de Africa y que la epidermis está á prueba de los pinchazos de la oposicion.

Segun el estado que acaba de publicar el Banco de Inglaterra correspondiente á la última semana, el metálico que habia en este establecimiento, era de 15,914,334 libras esterlinas en oro, ó sean 93,000 libras esterlinas menos que la semana última.

Las noticias de Méjico recibidas por la via de Inglaterra anuncian que el general Ortega derrotó las fuerzas del general Ramirez, cogiendo varias piezas de artillería y otros pertrechos de guerra, á consecuencia de cuyo descalabro se dice que Miramón se retiró á Guadalupe perseguido por los liberales. El correo de la Habana que recibiremos de un momento á otro nos dará noticias fidedignas.

Nuestros lectores saben que Londres el domingo se convirtió en un gran sepulcro, pues bien, no contentos con esto los ingleses están trabajando ahora para que empiece

134 CLARA, NOVELA. FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA. 139 table que se ha escuchado jamás. Cada cual entonaba una cancion distinta, sin cuidarse de la armonía, y este estrépito prometía que el forastero llegaría á ser avisado en su solitario retiro. Pero esta enérgica explosion de melódia no debió ser del gusto de todos los que componian la comitiva. En las primeras barcas donde iban Rosalía y su madre, los esposos y los suegros, fué aplaudida al principio esta alegría que parecia de favorable agüero. Pero Rosalía miró amostezada en torno suyo, y preguntó á uno de los manechos de honor que conducian su barca: —Estamos todavía muy lejos del Prado de la Abutarda? —Allá bajo está, respondió el yolero: tardaremos media hora. —Miró Rosalía con la vista la distancia que los separaba aun del sitio indicado, y dijo á la recién casada aparentando interés: —Querida Anais, no estás un poco fatigada de tanto estruendo? No sé si eres menos delicada que yo, ó estás mas acostumbrada á las usanzas de esta gente; pero este ruido me ataca á los nervios, y me dá dolor de cabeza. Dichosa eres en tener esa robustez! Yo por mi padezco una jaqueca atroz!... —Y yo tambien, dijo Anais por no parecer menos delicada que su amiga: te aseguro que padezco mucho. —Y haciendo un mohín, se llevó la mano á la frente, mirando á su esposo de reojo. —No es de extrañar, pichoncitas mias, dijo

sas que os interesan mas que á nadie; y quién sabe si en el Prado hallareis el término de esos pesares que os agobian? —Estremecióse Paturo y quiso enterarse del sentido oculto de estas expresiones, pero las barcas se separaron y no volvieron á juntarse. Rosalía miraba atentamente en la direccion del Prado de la Abutarda, y notó no obstante que dos gendarmes que andaban por la orilla se habian incorporado á la comitiva y departian amigablemente con algunos de los convidados; pero esta circunstancia apenas la chocó porque sabemos que no podia comprender toda su importancia. —Aguijonado Armando de sospechas terribles devoraba el espacio que por otro lado le separaba del Prado de la Abutarda. Con objeto de atravesar con mas facilidad los canales se habia llevado el remo que le servia de punto de apoyo, y el afán de llegar pronto le hacia salvar distancias de un salto que á sangre fría le hubieran intimidado; pero el fervor, la impaciencia no le permitian calcular la dificultad ni el peligro. Muchas veces no obstante habíase encontrado detenido por canales demasiado anchos para poderlos pasar de un solo salto: entonces no habia tenido otro remedio que seguir el curso del agua hasta encontrar el puente, y todos estos rodeos le hacian perder un tiempo precioso. Temblaba de que la comitiva de la boda se anticipase á llegar á un sitio adonde tanto interés tenia en llegar antes. Los cantos tumultuosos que suscitara Pa-

138 CLARA, NOVELA. FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA. 139 formarse de la realidad: abandonando su yola á un amigo, fué saltando de barca en barca hasta llegar á la cabeza de la comitiva donde se halló con Anais, enteramente restablecida de un achaque y charlando como si tal cosa con la tia Martin. —Ojalá dijo el cañero, y allá abajo os creian ya poco menos que difunta! Millero!, pues si decian que vuestra hija... —Ya está buena, interrumpió el notario. —Anais hizo otra monadita para que no se creyese enteramente á su padre. —Pues entonces, dijo Paturo alegremente, á que vamos con este silencio como si fuéramos en un entierro? Viva el buen humor y haya zambra que para eso es dia de boda. —Y tornó á entonar su cantinela: pero á las primeras palabras le interrumpió Rosalía: —Cuidado, M. Paturo. Aun no se le ha acabado de pasar á Anais y vais á echarlo á perder. —Si, dijo el novio enojado, no podéis callar, Paturo? Qué furia de graznar como un cuervo! —Calló el cañero pero miró fijamente á Rosalía y aprovechó un momento en que las dos yolas se tropezaban para decirle quedo: —Pero se podrá cantar cuando hayamos pasado del Prado de la Abutarda? —Un ligero carmin sonrosó las mejillas de la muchacha y sin embargo respondió con admirable calma: —Acaso os alegréis luego M. Paturo, de haber guardado silencio. Acaso veamos co-

138 CLARA, NOVELA. FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA. 139 la tia Martin, habeis sido bien educadas, y tenéis los oídos mas fiernos que esos bárbaros que rebuznan á cual mas pueden! Es mucha desgracia no poder escusarse sin convidar á tales entes! —Siento una cosa como un ero de hierro que me aprieta la cabeza, dijo Rosalía. —Y á mí, añadió la recién casada, me parece que me marullan la frente. —Válgame Dios! dijo Nicolás asustado examinando, una despues de otra, á las dos enfermas. —Pero hacerlos callar! exclamó la tia Martin. —No veis que se va á poner mala? continuó Rosalía sosteniendo en sus brazos á su amiga. —El pobre mozo, muy poco experto en el manejo de mujeres, no comprendía como su nueva esposa, con las mejillas tan coloradas y los ojos tan vivos y brillantes, pudiera estar tan enferma como decian. Este asomo de duda bastó para que Anais completase lo que se propusiera aparentar. Entornó los ojos y se dejó caer con ademan de abatimiento en los brazos de su compañera. —No veis que hermosa está así? dijo la tia Martin dirigiéndose á Nicolás; y no os aburra ver padecer á ese angelito? Buen corazón tenéis! —Estos elogios que alentaban á la fiada enferma á continuar su farsa, estas reconvencciones para el pobre tonto del marido, entraban perfectamente en las intenciones de Ro-

el único día de fiesta que observan en la semana, el sábado á las dos de la tarde. Los tenderos, los fabricantes y el comercio en general, están haciendo esfuerzos desesperados para contener esta invasión, que tan pronto reduce á cinco y medio los días de la semana, y cuyas exigencias no se sabe realmente cuáles serán mañana.

Segun los estadísticos publicados últimamente, nace en Francia una criatura por cada 38 personas todos los años; en Inglaterra una por cada 31 1/2; en Francia se verifica un casamiento por cada 127 personas; en Inglaterra uno por cada 118; en Francia ocurre una muerte por cada 42 individuos; en Inglaterra una por cada 45. Así, pues, en proporción á la población, los nacimientos y los casamientos, emblemas significativos del aumento, la prosperidad y el bienestar social, son mas numerosos en Inglaterra que en Francia, mientras que las muertes, emblema no menos significativo del sufrimiento y la decadencia, son mas frecuentes en Francia que en Inglaterra. En la primera, la balanza entre los que nacen y los que mueren es apenas favorable al aumento de población; en la segunda es decididamente en favor de la multiplicación.

Uniendo la diferencia relativa del aumento de los nacimientos (6 en 38) y las muertes (3 en 45), la superioridad social de Inglaterra está representada por un equivalente de un 12 por 100 al año. En proporción á la población los casamientos en Inglaterra son un 7 por 100 mas numerosos que en Francia.

La conclusión que se desprende de esta estadística comparativa entre las dos naciones, es, dice La Epoca, la de que el estado social inglés es mas moral y feliz que el francés, y por consecuencia, que la libertad es mas favorable al bienestar y al desarrollo humano, tanto físico como moral, que el absolutismo.

Acercas del estado del mercado de cereales de Burgos, escriben el 23 de aquella ciudad: «Con motivo de haberse dado principio á la siega, las entradas de trigo se hacen en cortas cantidades, pagándose los blancos buenos de 34 á 36 reales, los alagos de 34 á 33 1/2, y la cebada de 20 á 22 reales. Se han presentado en el mercado de hoy tres sacos de blanquillo nuevo, bien granado, su color un poco oscuro, peso 91 y 93 libras, y se han despachado á 34 1/4 reales; de cebada nueva ha habido mucha, buen grano y de mucho peso á 18 y 20 rs.; volviéndole á repetir que la cosecha de este año será buena, á pesar que los labradores están segando verde, temiendo que si lo dejan secar, se les va á desgranar. En los almacenes de la Hacienda, hay puestas á la venta unas 2,500 fanegas de trigo alaga á 32 rs., fanega, y 5,000 y pico de cebada á 20 rs. que se dan aun en pequeñas partidas.»

Un corresponsal de Beyrouth despues de relatar minuciosamente los horrores de que han sido teatro las poblaciones cristianas del Líbano y Siria hace la siguiente recapitulación: «Desde el Sur Suida al Este de Beyrouth sobre un terreno de tres jornadas de largo y des de ancho donde los cristianos eran mas numerosos y bien establecidos no hay en fin, ni un habitante ni una casa. En el Kamar á fin de llevar á cabo mas rápidamente la destrucción se encendieron inmensas hogueras que lo consumieron todo. Las cosechas de seda y cereales están completamente perdidas para los cristianos y su dinero, alhajas y los animales y aperos de labranza han venido á ser botín de los drusos. En un gran número de propiedades han sido cortados todos los árboles frutales. En resumen los cristianos no pueden absolutamente vivir entre los drusos, y aunque pudieran estos no los tolerarian sino para hacerlos víctimas de nuevos degüellos á la primera ocasión.» El número de cristianos asesinados, segun la misma correspondencia ascienden á 7,760 de los cuales 165 eran religiosos ó misioneros; el de los pueblos quemados ó saqueados 325.

Segun vemos en los diarios de París recibidos ayer tarde, á pesar de la adhesión de la Puerta á la intervención europea en Siria, no se habia publicado todavía el convenio que debe fijar los detalles de esta intervención. Se aguardaba, sin embargo, que ese convenio se firmaria el lunes último.

Las noticias de Nápoles llegadas por el último correo, son mas favorables para la causa del rey.

El himno Partant pour la Syrie que entonan las bandas de música del campamento de Chalons, al comunicar á los regimientos quinto y veintisiete de línea la orden de partir á Siria, fué compuesto por la reina Hortensia, madre del emperador de los franceses, Luis Napoleón.

Toda Europa se asocia á la idea de la intervención, y las potencias todas, grandes y

pequeñas, se disponen á desplegar su bandera sobre las costas de Siria; al lado de los de Francia y de Inglaterra. La Gaceta Austriaca es el único periódico que no quiera convencerse de la necesidad de este paso, y que mira la intervención como inútil y como peligrosa. Le Patrie dice con este motivo, que la Gaceta Austriaca es el único periódico en Europa que en esta cuestion lleva su insensibilidad hasta el estremo.

Una carta escrita en Tánger dice: «Las deserciones de nuestro ejército de Tetuan, sin que lleguen al número que varios periódicos han querido suponer, no dejan de ser algunas. El bajá nos manda los desertores para que hagan la declaración de renegar ó de acogerse al consulado, segun previenen los tratados. De unos cuantos que llegaron dias pasados, solo dos optaron por el último estremo, y se les embarcó en el vapor Isabel II, los demás, con un cinismo repugnante, hicieron declaración de renegar de su religion, de su patria, de sus padres, y se les devolvieron al bajá para que los convirtiera en moros. Ya se ven algunos con el nuevo uniforme que ha adoptado el príncipe Mirley el-Abbas para la division que está formando, cuyo uniforme consiste en chabador, ó sea una chaqueta de lienzo blanco, por el estilo de la que usan los zuavos, abrochada por el cuello con un solo corchete, dejando descubierta el pecho; beldria, ó sea un chaleco de igual lienzo cerrado por una hilera de botones; zergual ó sean calzones de la misma tela, mucho mas anchos que los que ordinariamente usan los moros, de manera que vienen á ser exactamente iguales á los de los maragatos; faja encarnada, y encima cinturón con la cartuchera; gorro encarnado con borla azul; desnudos de piernas como los demás moros; banchas amarillas, de las fuertes; chilaba de abrigo y armamento europeo, compuesto de carabina y bayoneta. Como ropa interior, nada mas que el chamir, que es una especie de camisa. Tal es el uniforme del nuevo ejército que quiere ir formando el califá príncipe, y que en realidad se separa bastante del antiguo, aproximándose algo al europeo.»

Uno de los sujetos que han ido á Tánger á recoger la indemnización de guerra, escribe el 27 desde aquella ciudad:

«Ha sido un espectáculo sumamente curioso el ver á diferentes altos funcionarios marroquíes, todos de aspecto tético y severo, demostrar con sus lánguidos ademanes el pesar y la desconfianza con que observaban la apertura de las primeras cajas de plata que iban á pasar á nuestras manos, y la admiración que les producía el desembarazo y soltura con que eran contadas las sumas por nuestros cobradores; pero de lo que no puede Vd. formar idea, es de la impresión que les ha causado una circunstancia que no quiero dejar de hacer á Vd. conocer. Sin duda estas desfachadas gentes que se ven regidas por leyes tan suaves, temen que al hacer los pagos á sus gobernantes, sino están completas las sumas que deben entregar, se les amonesten con una indirecta de palos ú otra indicación mas espresiva; y para no exponerse á tales consecuencias, deben por fuerza poner dinero de mas, en cada suma que aprontan, porque en casi todas las cajas se han hallado monedas sobrantes las cuales, con la mayor indiferencia y sin considerarlo como mérito, dispuso el Sr. Echenique que se les entregasen á los comisionados marroquíes. Repito que no puede Vd. formar idea del efecto que este acto, de exactitud y buena fé ha producido en unos hombres que por fuerza no se hallan muy avezados á las reglas de la puntualidad.»

La operación, pues, de recibir el primer plazo de la indemnización en metálico ajustada en el tratado de paz, ha comenzado, si bien continuará bastante despacio, porque estas gentes, que por sus leyes y costumbres han de tener sumiso el cuello á la voluntad de su señor, preciso les es estar siempre bien con Mahoma por lo que pueden temer, y dedican muchas horas del día á los rezos, por lo cual han señalado solamente cuatro horas en la mañana y dos por la tarde para verificar la entrega, de manera que aun cuando las aprovechemos lo mas activamente posible, es muy poco tiempo para una operación tan pesada. Esta se verifica en el jardín de la Alcazaba, en unos grandes tableros ó mostradores que hemos improvisado, y las sumas despues de contadas se pasan en camellos al consulado de España, custodiadas por meros de rey que el bajá ha destinado para que como gran guardia permanezca dia y noche á la puerta de la casa.»

Sigue designándose para el mando de la expedición francesa á Siria á Beaulort d'Hautpoul, á quien nombrará el emperador general de division con motivo de la fiesta del 15 de agosto, para cuyo día es mas que probable que se encuentre ya en Siria. Las instrucciones que se suponen dadas á este general y las contratas hechas por la intendencia militar revelan que la expedición durará algunos meses, porque se cree que no se limitará á una represión activa de los desórdenes, sino que tambien ha de proponerse la intervención en el supuesto de que la cuestion de Oriente se desarrollase en los términos que pueden esperarse en vista de los actuales acontecimientos. Mr. Serrel, comandante de ingenieros que forma parte de la expedición, ha salido ya para Beyrouth, y para mandar la escuadra de reserva, aunque todavia dudan algunos que se forme, se dice que se nombrará al vice almirante Penand, y no á Journichon, de quien se habló primero.

El folleto titulado Los turcos y la civilización, cuya aparición en París hemos anunciado, es original de Mr. A. Bonneau. El objeto del autor ha sido trazar un sombrio cuadro de la sociedad turca entregada esclusiva-

mente á los placeres sensuales, y que ve estinguirse toda su energía física y moral en medio del sibilantismo. Despues de describir el interior de los serrillos donde los ricos ocultan su suntuosa vida, añade: «La sociedad turca, sumida en los gozos materiales, gravita entre los dos polos de la depravación.»

Al hablar Mr. Bonneau de la administración, no sabe citar con preferencia, si la dilapidación ó los cohechos. De un presupuesto de 170 millones de francos, la lista civil de los sultanes absorbe mas de 19 millones.

El folletista propone que se haga con los turcos lo que los Estados-Unidos intentan hacer con los mormones que escandalizan á la Union americana. «Hemos tratado de regenerar á los turcos, dice, y hemos perdido el tiempo en balde. Ya no falta mas que decirles: Solo sois para la Europa un estorbo, un obstáculo y un peligro; la Europa os arroja de su seno; id á buscar en otra parte una residencia al aire libre... La Rusia espera vuestros despojos, y cuenta con las complicaciones que provocará en caso necesario; pero ahora es incapaz de oponernos una resistencia victoriosa... La Turquía está agonizando; el mal olor que su descomposición produce, se esparra por toda la Europa, y si los pueblos del Occidente se dejan sorprender por los acontecimientos en vez de prepararse para ellos, pagarán cara algun dia su imprevisión. La Rusia, dueña de Constantinopla, ejercerá sobre el mundo la preponderancia que ambiciona.»

Ocupándose un corresponsal de la situación de Nápoles dice que en la actualidad hay allí tres partidos el constitucional, que cuenta con el ministerio y la guardia nacional; el absolutista, que conserva sus amigos en la corte y en el ejército, y el garibaldino, que amenaza absolver á los otros. Añádese que el rey no pertenecía á ninguno, y que los lazzaroni, que tanto le aman, empiezan á abandonarlo.

La prorogación del Parlamento inglés se verificará el 20 de agosto próximo, sin la presencia de la reina Victoria, que se halla en la isla de Wight (Jersey).

De París escriben á La España que procedentes de Londres habian llegado á aquella capital el dia 23 por la mañana, el ex-infante don Juan y su secretario el Sr. Lazon. Una casualidad, añade nuestro colega, hizo al que nos escribe sabedor de la llegada de estos señores á París y la curiosidad lo puso en camino de averiguar que su permanencia en dicho punto no seria mas que de dos dias regresando inmediatamente á Londres. Tambien nos dice que fueron visitados en el momento de llegar por varias personas, entre ellas algunos españoles, de los muchos que ahora se hallan en París.

De Coblentz anuncian el 23 haber llegado el dia anterior, á las dos de la tarde, la emperatriz madre de Rusia, acompañada de su augusto hermano el príncipe regente, en un tren directo de Maguncia al palacio de Stolzenfels, en donde la esperaban el príncipe Carlos de Prusia y la princesa de Prusia. La princesa Federica, de los Países-Bajos, habia ido de Ems para saludar á su hermana la emperatriz.

El enviado extraordinario de Nápoles en Londres, ha escrito una carta á lord John Russell, rectificando las esplicaciones dadas por este respecto á lo que el gobierno napolitano solicitaba de Inglaterra. «Lo que yo pedí al gobierno de S. M. británica, dice, fué que si lo tenia á bien influyera unida con la Francia y con el Piemonte, para obtener de Garibaldi una tregua real de seis meses, á fin de que las negociaciones entabladas para concluir una alianza con el Piemonte, pudiesen llegar á feliz término, y á que se reuniese la Asamblea nacional. La idea de que las naciones arriba citadas, recurriesen á la fuerza contra la Sicilia, no se nos ha ocurrido siquiera, así como tampoco al gobierno que tengo el honor de representar.»

Se ha dirigido al gobernador civil de Barcelona una real orden mandando proceder á la venta del Teatro Principal de aquella ciudad, así como el edificio unido á aquel, cuyas fincas estaban consideradas como no comprendidas en los bienes nacionales.

El 6 se abrirá al público la iglesia de San Cayetano de esta corte, completamente restaurada.

El Sr. D. Pedro de Aiba y Pardo, canónigo de Oms, ha tomado posesión de una canonjía de la santa iglesia metropolitana de Valladolid para la que fué nombrado.

En el viaje de la reina de Inglaterra á Escocia y Berlin, la acompañarán el príncipe Alberto y lord John Russell.

Háblase en París de organizar representaciones en beneficio de las desgraciadas víctimas de los asesinatos del Líbano.

La Iberia ha reconocido su error, conviniendo que al hablar del vencimiento del segundo plazo de los marroquíes, llevaba su reloj 28 dias adelantados.

Se espera en Cartagena un batallón del regimiento de Granada, procedente de Valencia, y ya tiene preparado alojamiento en los castillos, donde estarán como en observación.

Han salido del puerto de Preston dos vapores construidos espresamente para el gobierno español por los Sres. James, Hogason y compañía de Liverpool, llamados Fomento y Progreso. Dentro de unos dias saldrán tambien dos magníficas dragas construidas tambien por cuenta del gobierno.

Puesto que segun El Honor no ha dejado de publicarse la Gaceta de la Marina, deseáramos que nuestro colega nos presentase un número de dicho periódico porque tendríamos gusto en suscribirnos á él. Si no nos lo presenta tendremos derecho á llamarle cándido.

El ayuntamiento de la capital de la Gran Canaria ha dirigido al Sr. Mijares, subgobernador de aquel distrito, y residente hoy en esta corte, una sentida comunicación honrosa hasta no mas, manifestándole su mas profundo reconocimiento por la parte que haya podido tener en la resolución de varios expedientes tomada por el gobierno de Su Majestad, y que tan ventajosa es al bienestar y prosperidad de aquellos pueblos. Una autoridad que así se hace querer de sus gobernados y un ayuntamiento que se apresura á demostrar su agradecimiento de una manera tan digna y patriótica, no necesitan elogios de ninguna especie. Sabemos que el Sr. Mijares ha dado una cortés contestación á aquel ilustrísimo cuerpo, en la que preside la idea de que solo el gobierno de S. M. es el acreedor al efecto y gratitud de la Gran Canaria, puesto que tan propicio ha estado en favorecerla con sus acertadas disposiciones.

La Iberia se ha constituido en patrocinadora de las malas causas. Hace poco tiempo escribió nuestro colega un artículo de costumbres, pintando con colores sacados del natural, los albergues que en esta corte existen, y son otras tantas cortes de los milagros. No pasó desapercibida la indicación del diario puro para el señor gobernador de la provincia, quien dispuso que la Guardia Civil Veterana practicara un reconocimiento en todas las casas de dormir, durante una misma noche.

Si equivocadamente, pero sin causar vejamen alguno y mostrando siempre la mayor compostura, penetró la Guardia en una casa de huéspedes, y por lo tanto publica, donde reside un señor diputado, no es un cargo que puede hacerse á la autoridad que toma una medida general, y no practica per sí misma esta clase de operaciones, ni aun á los agentes de que se vale siempre que su conducta sea modelo de urbanidad y comedimiento, como en esta ocasion lo ha sido la de la Guardia; merced á ella, debe en gran parte la reputación de que goza y la confianza que inspira á todos los vecinos de la corte.

Si La Iberia persiste en este tema de increpar á la autoridad civil, estamos dispuestos á publicar los nombres de todas las personas detenidas, con sus antecedentes y las razones por que lo han sido.

Entre ellos se cuentan algunos desertores de presidio y sospechosos de complicidad en robos y asesinatos recientemente cometidos. Si de tales personajes se hace protector nuestro colega, el público de la corte sabrá á qué atenerse como sabe ya de antemano el celo de la autoridad civil de la provincia.

Si la sorpresa de esos desgraciados es una violación de domicilio puede indicar La Iberia la forma de que se valdrian los hombres de su comunión para proceder contra los malhechores. Nosotros no lo conocemos.

TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA TARDE.

Las Novedades se lamenta de que el emperador de los franceses haya tomado la iniciativa para que figure España entre las potencias de primer orden: añade en seguida que ese rango se toma; que no se dá, y confiesa luego que no estamos en el caso de competir con Inglaterra ni con Francia. Confesamos que la argumentación del periódico puro no nos ha convencido: reconoce nuestra inferioridad, mientras el monarca de una nacion vecina nos juzga á bastante altura para asistir al Congreso de las naciones; pretende que no aceptemos lo que espontáneamente se nos ofrezca, sin gestión alguna de nuestra parte y sin condiciones de ningún género, y luego aspira á obtener por la propia valía lo que hoy se brinda haciendo justicia á nuestra impotencia. Será tambien un motivo de cargos para esta situacion haber obtenido en Europa una consideración de que hasta aquí nos hallábamos privados?

Cinco horas y cuarto invirtió ayer el señor ministro de la Gobernación en su viaje desde

Madrid á San Ildefonso: habiendo salido á la una y media de la tarde, entraba á las siete menos cuarto en el Real Sitio.

Los ministros de Hacienda y Gracia y Justicia han debido marchar anoche á la Granja para asistir al Consejo de ministros que hoy debe celebrarse.

El señor duque de Osuna ha marchado San Ildefonso á ofrecer sus respetos á Sus Magestades y despedirse. Se propone ir á tomar los baños en Toeplitz y regresar á su destino en San Petersburgo.

El cuerpo diplomático y algunas otras personas distinguidas que siguen á la corte tuvieron ayer una espléndida comida de campo en el sitio de moda para estas fiestas, la pradera de la Boca del Asno.

Para hoy estaba dispuesta otra muy numerosa.

Visto el actual destino dado á la fragata Princesa de Asturias pregunta Las Novedades si se ha renunciado al primitivo proyecto de que dicho buque fuera á Siria. Podemos asegurar á nuestro colega que no se ha renunciado y que la Princesa de Asturias irá á Oriente muy en breve.

La España ha comprendido mal las palabras de nuestro corresponsal de San Ildefonso: el gobierno no se ha tomado el trabajo de denunciar por sí los periódicos que hayan difundido calumnias contra altos funcionarios; el gobierno no se ha convertido en procurador de honras ajenas, sino de la propia; algunos ministros han otorgado los poderes correspondientes para que sean denunciados artículos en que han creído lastimados su reputación y su decoro.

La España habria preferido, así lo dice erminantemente, que hubieran sido recojidos los artículos en que se esparciera el veneno de la calumnia. Traslado á los periódicos progresistas que se quejan de la tiranía del fiscal de imprenta. Pero la verdad es que este, respetando la ley vigente, no hace uso de la facultad de recojer sino contra aquello cuya discusión está terminantemente vedada. Para juzgar los actos de los ministros existe una libertad amplísima, tan amplia que La España preferiria como dice, la recojida al ejercicio de la facultad de denuncia, interpuesto por los agraciados.

La España asienta como principio que el dia 1.º de julio se debió exigir por la fuerza el cumplimiento del tratado, esto es, la entrega de los cien millones.

Basta oír estas palabras á la consideración de Europa, para que juzgue del modo que las oposiciones entienden su situacion.

Hemos recibido y leído con horror, el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO, en que se nos da cuenta de nuevos y espantosos crímenes que clamam pronta y terrible venganza, no ya en nombre de la religion cristiana y de tal ó cual nacionalidad, sino tambien en nombre de la humanidad entera:

Paris 2.º — En Damasco se renovó el 13 el degüello de los cristianos, que continuaba hacia ochenta horas. Las casas de cristianos entregadas á las llamas ascendían á seis mil. El barrio de los judíos habia sido tambien incendiado, y allí eran asimismo numerosas las víctimas. En Constantinopla el 25 habia agitación entre los musulmanes. Los cristianos, temerosos de que se renovasen allí los asesinatos é incendios de Siria, tomaban precauciones para salvarse, y las religiosas dedicadas á la enseñanza despedían á sus educandas.

Ayer tarde llegó á Jadraque la primera locomotora del ferro carril de Zaragoza, quedando por lo tanto terminada la via férrea hasta aquella villa.

Hoy á las nueve de la mañana fondeó en el puerto de Almería el vapor Balear conduciendo al capitán general Sr. D. Manuel de la Concha.

Mañana debe regresar á Madrid, procedente del real sitio de San Ildefonso, el señor ministro de la Gobernación.

El Sr. D. Manuel Yañez Rivadeneira ha sido reelegido diputado por el distrito de Orense.

En la Bolsa de Madrid de hoy se publicó el 3 consolidado á 49 20 al contado, pero á última hora se hizo una operación á 49 30. A fin del corriente se publicó á 49 10. La diferida estaba buscada á 41-20 y se hizo á fin del corriente á 41 45. Una operación en amortizable de segunda se publicó á 17; la de primera se pagaba á 22 y el personal á 13 25. Los demás valores sin alteración. Tampoco la tuvieron los cambios.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—La Invenccion del cuerpo de San Esteban, proto mártir. Culto divino para mañana.—Segunda indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas de Santo Domingo, donde se celebrará función a la beata Juana de Aza, predicando en la misa mayor D. Pedro Palomeque; por la tarde se cantarán solemnes vísperas. Visitando esta iglesia desde hoy a vísperas hasta mañana puestas el sol puede ganarse indulgencia plenaria.

En la parroquia de San Justo comenzará hoy una solemne novena a la esclarecida virgen y mártir Santa Filomena a espensas de su congregación; a las seis de la tarde se espandrá a S. D. M., después se rezará la estación y rosario, seguirá el sermón que predicará don Cástor Compañía y la novena, concluyéndose con los gozos de la santa, salmo Crede, Santo Dios y la reserva.

En las iglesias de Jesús Nazareno, Servitas, Arrepentidas y oratorios se practicarán los ejercicios que los viernes anteriores, y en Italianos y Trinitarias será en obsequio del Corazon de Jesús, predicando respectivamente D. Francisco Belmar y D. Bonifacio Herrero: en estas dos iglesias estará su Divina Magestad de manifiesto.

De tal maestro, tal discípulo.—En los exámenes de ingreso en la academia de ingenieros ha ocupado el primer lugar el subteniente de infantería D. Ricardo Campos y Carreras que llamó la atención por el despejo, precisión y exactitud con que contestó a los examinadores. Le había preparado don Juan Montesinos, profesor muy ilustrado que va a abrir para septiembre próximo un curso de preparación para todas las carreras.

Otro más.—Al alhucón de periódicos cuya próxima aparición anunciamos, tenemos que añadir otro. Titúlase La Instrucción para todos. Todo suscriptor, como ya algo de esto hemos anunciado, en el acto de suscribirse a él por un trimestre se llevará un cuadro pintado al óleo y quedará matriculado en una academia de dibujo y pintura establecida al efecto. El que quiera más que vaya a Jauja donde se come y se bebe... si se paga.

Hidráulica.—Continúan en la fuente de la Puerta del Sol los ensayos de surtidores, habiéndose hecho con toda felicidad el de algunos de vistosos juegos y gran caudal de aguas. A propósito del que arroja la fuente central, oímos no ha muchos días un gracioso desatino a uno de los muchos curiosos que se acercan todas las tardes al pilón para ver mas de cerca y con mas boca abierta cómo brota y se desploma el ramo principal. —No puede arrojar, decía con la mayor gravedad y con tono de suficiencia, los 5,000 reales que se ha querido suponer: para convencerse de ello basta mirar al diámetro del surtidor; ¿cabe?, en él por ventura 500 reales? ¿estendidos ni tampoco 25 duros españoles? No es extraño que se digan allí estos y otros despropósitos con la mayor frescura, porque al fin y al cabo el sitio la proporciona a cualquiera fácilmente.

La verdad en su lugar.—Contestando a la gaceta de Si no hablan reventan, que lómanos de nuestro nuevo colega La Verdad, nos dice con mucha razón un barbero, que por cierto no debe ser raro: «Mientras los barberos no hagan mas preguntas que las que el gacetero dice, los barberos cumplen estrictamente con su deber. Cuando se los podría censurar, sería cuando no hiciesen esas preguntas, que son puramente las que exigen la cortesía y el deseo de acertar. El señor gacetero debe ser hábil en el arte de la censura, pues ha dado la prueba de impetoria que daría el abogado fiscal que al formular una acusación, tratase a reducir lo bueno del reo y dejase lo malo para mejor ocasion. Bien hizo D. Ignacio Boix en no luchar entre los colaboradores de Los Españoles pintados por sí mismos».

Estáran bien.—Se cree cosa acordada el prolongar por la calle de Alcalá hasta la Puerta del Sol el arbolado, aunque solo en una fila por cada acera, que también se entenderá por la calle Mayor. En el semicirculo de la Puerta del Sol el arbolado será de dos filas.

Buen pensamiento.—El jardín que ha de rodear el enrejado de la estatua de Cervantes, se plantará muy pronto, pues adelantan bastante las obras. Conventará que no se estreche el tránsito público por la calle del Prado.

¿Ustedes lo oyeron?—Conde, ¿por qué no entrega usted su caballo Palmerston a Mr. Tampé porque se lo amestrase? —Hombre, de buena gana; pero como Mr. Tampé habla en francés a los animales, y yo no poseo ese idioma, luego no me entendería el caballo; tendría que llevar siempre a Mr. Tampé de intérprete.

Esto oímos decir a dos caballeros muy estrizados que ocupaban el domingo un palco del Circo de Price.

Considerandos.—Entre los considerandos que preceden a la sentencia de muerte impuesta en primera instancia a Ramon Piquer, acusado de haber arrojado a su mujer al patio desde un corredor del piso tercero el 30 de junio último, se encuentran los dos siguientes: Considerando, que no obstante, lo manifestado por Ramon Piquer, de que después de la quimera de su mujer, a poco de llegar a su cuarto, esta manifestó que se iba a tirar al Canal, y que saliendo al corredor se arrojó a preste al patio voluntariamente, apareció plenamente probado, en primer lugar por dicho de su hijo Baldobero, que al sentir salir a su madre por la puerta, sintió también lo hizo detrás su padre, sin que indique que lo volverá a ver entrar; y en segundo lugar, por las declaraciones de Ruperta Pinés y Josefa Lopez Mena, que afirman que al sentir las voces lastimeras que daba Vicenta Medel puesta en el corredor, vieron clara y distintamente la persona del procesado que se encontraba a su lado, de quien no se separó hasta que la arrojó al patio, cuyo acto presenciaron y cuyos asertos vienen a corroborar las declaraciones de Dolores Alandí, que vio unos brazos extraños que empujaban por el corredor a la Vicenta, hasta que esta cayó al patio, y la de Mariana Gonzalez que también vio a su vecina Medel agarrada a la baran-

dilla del corredor haciendo esfuerzos de resistencia a la vez que demandaba socorro y con el cuerpo inclinado hacia el patio, y ca seguida caer y recibir el terrible golpe, quedando inmóvil; considerando, que además de estas declaraciones, existen las de Juana Alcalde y Gregoria Ruiz, las cuales unidas a varias de las otras, convienen en que en seguida y sin haber tenido lugar el Piquer de volver a su cuarto bajó la escalera, pasando por el patio confiriendo las palabras de que cometido un asesinato, es mi mujer, yo lo he hecho, bien hecho está, voy a que me den garrote.»

La lotería.—Alejandro Dumas, hijo, al publicar en París una historia de la lotería, dice entre otras cosas, que esta lotería cuenta ya mucha antigüedad; una venerable tradición afirma que los hijos de Noé, antes de dejar el arca jugaron a la morra, especie de lotería todavía en uso entre los lazaroni de Nápoles. En la historia de los Hércules se halla una anecdota de un interés maravilloso que prueba que la lotería remonta a la mas alta antigüedad. En Roma, durante las antiguas saturnales todos los que tomaban parte en aquéllas misteriosas orgias, aun los esclavos recibían gratuitamente un billete que les daba derecho a algun premio. Para unos la libertad y para todos la esperanza.

Heleogéballo tuvo la idea de loterías grotescas, de las tombolas, de la cual se sirvió en nuestros empresarios de espectáculos para dar mayor interés a sus fiestas. Mientras que se daba a ganar a uno un vaso de oro ó de pórfido, una joven griega de cutis ébúrneo ó una esclava de la Nubia de rostro cobrizo, tocaba a otro un centavo, un mono pelado, ó un burro asmático. Khair-Eddin-Barbaroja, cuyo nombre aun se repite con horror en las costas berberísticas, se procuraba, ayudado de la lotería, abominables distracciones en los ratos de ocio que le dejaba la paz. Renna los esclavos cristianos en uno de los salones de su harem, y les hacía distribuir lotes. Se prometía a las señoras unos ganaban tener la cabeza cortada, y otros el ser desollados vivos, ó atados a las colas de los caballos.

La lotería se introdujo hasta en la administración de un Estado. En tiempo en que la república de Génova estaba gobernada por cinco senadores, la suerte se encargó de designarlos. Noventa concurrentes podían pretender este honor supremo; sus nombres en otras tantas cédulas, se echaban en la urna, de la cual se tomaban cinco, y a aquéllos que salían se les entregaba el poder supremo. Por esto, la república de Génova no estaba quizás mas mal gobernada. La lotería fué a menudo uno de los recursos fructuosos de los Estados. Pero ¿no es esto lotería en el mundo? La vida, lotería perpetua, en provecho de la muerte; el amor, lotería del corazón; la ambición, lotería de la cabeza; el porvenir, lotería de todo.

Se la llevo.—Un guapo andaluz, hombre forzado y de pelo en pecho, pasaba por la puerta de un maestro herrador donde a la sazón estaban diez hombres sujetando a un caballo que iban a herrar. Cada vez que el animal sentía un golpe de martillo, tiraba una coz, y se libraba con facilidad de cuantos hombres le tenían cogido. Esta escena se repitió por unas cuantas ocasiones. El andaluz se paró a presenciarla y se desentendía de fisa viendo rodar a tantos hombres. Uno de estos que le vio mofarse de lo que ocurría le dijo: «¿Por qué se rie Vd., mozo guapo? —Porque estoy viendo diez salamanquesas sujetar a ese caballo, cuando si yo le cojo no se mueve hasta el mes que viene, contestó el valiente. —Pues si Vd. quiere, téngale solo y lo veremos. —Vay allá, amigo. Cogió en efecto la pata del caballo, se aseguró, y dijo al maestro: —Dé Vd. fuerte que está amarrado a una columna.—El maestro dió el primer martillazo, despidió el caballo una coiz, y salió nuestro hombre rodando por la calle como una bola de villar. Levantóse atontado buscandó algun objeto a derecha é izquierda. Todos le preguntaron deseches de risa: —¿Qué busca Vd., hombre? —¿Qué busca? ¿Qué he de buscar? La pata que por fuerza me traje cuando me despidió esa fiera.

Clasificación de los siglos.—Hé aquí el nombre que suele darse a los siglos que han precedido al nuestro: al primero, siglo de la Redencion; al segundo, siglo de los Santos; al tercero, de los Mártires y de los Ermitaños; al cuarto, de los Padres de la Iglesia; al quinto, de los Bárbaros del Norte; al sexto, de la Jurisprudencia; al sétimo, del Mahometismo; al octavo, de los Sarracenos; al noveno, de los Normandos; al décimo, de la Ignorancia; al undécimo, de las Cruzadas; al duodécimo, de las Ordenes religiosas; al décimo tercio, de los Turcos; al décimo cuarto, de la Artillería; al décimo quinto, de las Innovaciones; al décimo sexto, de las Bellas letras; al décimo sétimo, de la Marina y del Genio; al décimo octavo, del Despertamiento de los pueblos.

Necrologia canicular.—El Sr. Frea, que como saben nuestros lectores escribió la interesante historia del perro Palomo, ha consagrado las siguientes líneas necrológicas al inolvidable amigo de los cazadores de Baza: «¡Ah! el Palomo es digno de la celebridad que ha adquirido, ya que ha sido un animal tan verdaderamente amigo del hombre. Acostumbrado a vivir entre los soldados, recuerdo que comprendía tanto los toques de corneta, que si tocaban alto, él se paraba el primer día, y si tocaban a marchar se ponía al momento en movimiento.

Los de Baza tenían en Palomo tan buen amigo, que si algunas veces marchando desaparecía, era que se había quedado muy atrás guardando un morral, una bayoneta, una pieza que a cualquiera se le había caído. Era tan poco egoísta, que nunca le venia bien el comer, lo cual influyó mucho para que comenzase a decaer notablemente. Pero era tan amigo de recibir caricias que siempre que pasaba por delante de un cazador de Baza, se paraba muy seriamente: quería que el soldado le hiciese una caricia. Ya se sabe que hacia todas las fatigas de los soldados de la cuarta, los cuales le querían tanto que siempre estaban elogiando a su Palomo, que siempre le estaban dando cuanto tenían, y si a cualquiera hora de la noche le oían ladrar, al momento se asoma-

ban fuera de las tiendas, porque creían que su amigo padecía. Ya se sabe que su lealtad, su gratitud para con uno: infelices soldados que le habían dado algun pedazo de pan, fué tan grande, que no le habiéndole permitido embarcarse por la prohibición que el capitán del buque había establecido, se presentó sin embargo en el campamento de la Concepción, siendo un incomprensible misterio cómo el animal pudo atravesar los mares y cómo pudo saber que allí estaban sus dueños.»

Prohibición de una novela.—El domingo último, en el ofertorio de la misa mayor, se leyó en todas las parroquias de Cádiz el decreto siguiente, firmado por uno de los gobernadores eclesiásticos. Dice así: «Con notable estrañeza hemos llegado a entender que en una de las imprentas de esta ciudad se está publicando la novela de Eugenio Sué, titulada Matilde ó Memoria de una mujer del gran mundo, prohibida por la silla apostólica, como todas las producciones del mencionado autor, y siendo cargo de nuestro santo ministerio velar porque se guarde la veneración debida a las disposiciones tomadas por la autoridad suprema de la Iglesia, solicitó a la vez de impedir que ceda el veneno de la mala doctrina, mandamos que se suspenda la publicación de la mencionada obra, que se abstengan los fieles de su lectura, y que se entreguen en la secretaría de Cámara de este obispado, los pliegos que hayan salido hasta la fecha y se conserven en poder de los fieles, con cuyo objeto leerán los párrocos el presente decreto en el ofertorio de la misa mayor, el primer día festivo, y cuidarán en cuanto esté de su parte, de su mas exacta observancia.—Cádiz 28 de julio de 1860.—Licenciado D. José María de Góngora, gobernador eclesiástico.»

En honor del marqués.—Este nombre tenía en Castigo que se imponía antiguamente en el ejército francés. Según el Alfabé militar, dicho castigo se aplicaba del modo siguiente: El soldado que había incurrido en falta era fijado al padrino entre sus compañeros. Este padrino le desarmaba y le quitaba el morrión que se colocaba en la punta de una lanza. El soldado se arrojaba teniendo la lanza en la mano y se le golpeaba contando los golpes de esta manera: se le preguntaba si era hidalgo y debía contestar que sí. Se le decía entonces que un hidalgo debía tener tantos pagos, tantos lacayos, tantos perros y tantos halcones y a esta enumeración correspondían los golpes que se le iban dando. Se le preguntaba cuántas torres tenía su castillo; si respondía que no se acordaba, contestaba otro por él y tantas torres, tantos golpes. Se le preguntaba cuántos eran los príncipes de su familia y por cada príncipe, un palo. Por último, se le preguntaba cuántos eran los mariscales de su linaje, y palo por mariscal. De cuando en cuando el padrino gritaba: «¡Honra Dios! ¡servicio al rey! ¡Toda para tí, nada para mí!» y un redoble de tambor indicaba el término del suplicio.

Marzuela.—Parece ya cosa segura la formación de una compañía de zarzuela para el teatro del Circo, y parece también que forman parte de ella las señoras Murillo, Santamaría, Soriano y Montañés; y los señores Sanz, Font, Soler, Di-Franco y otros artistas conocidos ya del público de Madrid. A pesar del propósito que de retirarse de la escena habia formado la Amalia Ramirez se asegura que la volveremos a ver en este teatro, accediendo a las instancias de varios artistas que se lo han suplicado.

Si el Sr. Landa, baritono de tan buena voz, y de tan excelente método de canto, no estu-

viese ya quedado venturosamente para el teatro de la Habana, formaría parte de la compañía. La empresa de la Zarzuela se ha quedado esta temporada sin este joven baritono de bell canto porque queria reventarle el pecho; lo sentimos por él y nos alegramos por él.

Convocatoria.—El colegio de abogados de Madrid ha publicado el siguiente anuncio: «Terminada la guerra que España ha sostenido con el imperio de Marruecos, y desecosa la junta de gobierno de este ilustre colegio de cumplir con el acuerdo de la general de 4 de diciembre, adjudicando una pensión de 300 ducados anuales, y lo que cuesten los grados de la carrera literaria ó militar facultativa que elija un huérfano, hijo legítimo de militar muerto en la campaña, de cualquiera de las clases, desde soldado hasta teniente capitán inclusive, que haya terminado los años de segunda enseñanza y sea pobre, y dos dotes a 10,000 reales cada una, para dos huérfanos pobres de militares de las mismas clases, tambien muertos en campaña, ha determinado se anuncie nuevamente en la Gaceta y Diario oficial de avisos, y señalar hasta fin de setiembre del presente año como término, para que las personas que se crean con las circunstancias y cualidades establecidas, presenten sus solicitudes documentadas en la secretaría de este colegio, pasado cuyo término se procederá por dicha junta a la elección de los que se consideren mas dignos de ser agraciados.»

ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA.)

CIRCO DE PRICE.—A las nueve de la noche, función ecuestre y gimnástica.

SECCION DE ANUNCIOS.

SE DAN SESENTA Duros de hallazgo a la persona que presente en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA un reloj, cuyas señas se darán, y que se perdió el lunes hácia la calle de Alcalá, colocado dentro de una caja.

CALZADO. El almacén de la calle de Preciados, número 53, es el mismo que estuvo en la del Cármen, y se hallan en él de cuantas clases de calzado están en uso, botinas de charol para caballero a 54 rs., hay zapatos de charol y rusel para cazadores; botas lisas para señora a 18 rs.; tambien hay con elastico y botones, zapatos altos y bajos de charol con moña a 20 rs., y bronceados a 12 y 14, zapatillas y calzado baratasimo para uso diario. (1 m. 1 t. 1-1).

VERDADERAS SALES DE MAR PARA baños. En el laboratorio químico y botica de D. Vicente Moreno Miguel, calle del Arenal, número 6, hay dispuestos paquetes de sales de mar a 6 y 8 rs. cada uno, para poder preparar el baño en un momento, bien en las casas particulares, bien en las casas de baños. Avisando con veinticuatro horas de anticipación, se preparan toda clase de baños minerales, tales como los de Alhama, Cestona, Fitero, Isabela, Trillo, etc., etc. Tambien se despacha en esta oficina toda clase de refresco en polvo, a 6 rs. paquete de doce papeles cada uno. [hasta el 15]

EN LA CARRERA DE SAN GERONIMO número 28, hay paraguas de seda a 40 reales, sombrillas a 12 y bastones a 2 1/2. (D. 0, 3, 7, 10, 14, 18, 27 y 29.)

PERDIDA. El martes 17 del pasado se perdió por las calles de la ciudad de Segovia, ó en la fonda del Aguila de la misma, una manileta de encajes negros, adornado el centro con tres órdenes de fleco brochado con bellotitas. A la persona que la presente en el pabellón del colegio que ocupa el señor coronel de artillería D. Rafael de Lallave, se le dará una gratificación.—(1 m. 1 t.)

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES - CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia a Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes a las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia a Marsella, 22 horas; de Valencia a Oran, 15; Madrid a París, 65. Consignatario en Valencia, D. Emilio Fermeud, Mar, 96. NOTA. Habiéndose declarado sucio el puerto de Valencia, los vapores correos de las mensagerias imperiales no tocarán en él hasta tanto que no sea declarado limpio. Únicamente pasarán para tomar la correspondencia.

El 29 del corriente se extravió un llavín desde la Caba Baja hasta Puerta Cerrada, de nueve a diez. Se suplica a la persona que lo haya encontrado, lo entregue en la calle del Desagüero, núm. 10, portería de los Basiliós.—(1 m. 1 t.)

PERDIDA.

PRECIOSIDAD ARTISTICA

En la calle de Sevilla, núm. 12, cuarto principal, está espuesta de siete a once de la noche, una copia exacta de la magnífica catedral de Palermo, en cuyo trabajo ha empleado su autor siete años. Tiene sesenta figuras de movimiento. Entrada 2 rs., y uno los niños. (9 m. 9 t. 1-1)

MONTEPIO UNIVERSAL.

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. SITUACION DE LA COMPANIA EN 30 DE JUNIO DE 1860.

CAPITAL IMPUESTO, DOSCIENTOS TREINTA Y CINCO MILLONES, QUINIENTOS REALES. NUMERO DE POLIZAS, CUARENTA Y TRES MIL TRESCIENTAS. DEPOSITADO EN EL BANCO DE ESPAÑA EN TITULOS DE LA RENTA DIFERIDA A 3 POR 100, OCHENTA Y NUEVE MILLONES, SEISCIENTOS OCHENTA Y TRES MIL REALES.

La cobranza de los derechos de administracion se verifica en cinco plazos de 1 por 100, ó al contado con la rebaja de 12 por 100. El Montepio Universal, aunque no cuenta mas que dos años de existencia, es ya conocido del público, lo bastante para que pueda creerse exento de seguir la costumbre admitida, de enumerar las ventajas generales y especiales que sus estatutos ofrecen al público. Todo el que desee ingresar en cualquiera de las asociaciones que comprende, hallará en la direccion general en Madrid, calle de la Magdalena, 2, ó en las oficinas de sus representantes en provincias, así como en los prospectos que se facilitan a quien los pide, los datos, aclaraciones y detalles que necesite para ilustrar su opinion en la materia.

Delegado del gobierno, SR. D. JOAQUIN SANCHEZ DE FUENTES, Jefe de Administracion.

JUNTA DE INTERVENCION.

Excmo. señor marqués de San Felices. Excmo. Sr. D. Diego Coello y Quesada. Excmo. Sr. D. Juan Drumén. Excmo. señor conde de Sanafé. Excmo. señor conde de Belascóin. Excmo. señor conde de Montezuma, marqués de Tenabron. Excmo. señor conde de Pomar. Excmo. Sr. D. Fernando de Guillamas y Gallano Sr. D. Manuel Alvarez de Linera. Sr. D. Manuel Lorente. Sr. D. Fausto Miranda. Excmo. Sr. D. Luis Rodriguez Camaleño. Excmo. Sr. D. Joaquin de Barroeta Aldamar. Sr. D. Ramon Campoamor. Sr. D. Ignacio José Escobar.

Director general EXCMO. SR. DUQUE DE RIVAS, grande de España. Sub-director general: SR. MARQUES DE SAN JOSE, Secretario general: SR. D. VICENTE MARTINEZ ALONSO, Abogado consultor: SR. D. LAUREANO FIGUEROLA. (D. 1, 6, 12, 18 y 24.)

Editor, D. Hilarión de Zuloaga.—Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.